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令和４年度第３回昭島市民図書館協議会 

（兼第２回子ども読書活動推進計画評価等会議） 

会議録（要旨） 

 

 

［開催日時］令和５年３月 15 日（水） 18：30～19：30 

 

［開催場所］アキシマエンシス 講習・研修室 

 

［出席者］ 

１ 委 員：稲垣会長、大坪副会長、鴫原委員、本多委員、大串委員、津金委員、坂口委員 

２ 事務局：吉村館長、石井副館長、梶原事務局員、磯村アキシマエンシス管理課長 

小林アキシマエンシス管理課管理係長、 

       

 

［欠席者］児島委員、財津委員、吉野委員 

 

［議事要旨］ 

１ 開会 

２ 議題 

  第３回昭島市民図書館協議会 

  （１）令和４年度図書館事業の進捗状況及び来年度事業計画 

  （２）その他 

  第２回子ども読書活動推進計画評価等会議 

  （１）令和４年度子ども読書活動実態調査報告 

  （２）その他 

３ その他 

 

［配布資料］ 

 資料１ 令和４年度事業の進捗状況について 

 資料２ 令和５年度事業計画予定について 

 資料３ 令和４年度子ども読書活動実態調査報告 

 資料４ 令和４年度子ども読書活動実態調査集計 
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［発言要旨］ 

２ 議題 

第３回昭島市民図書館協議会 

（１）令和４年度図書館事業の進捗状況及び来年度事業計画 

事務局 ※資料１、２の説明 

会 長 ご質問、ご意見はあるか。 

委 員 ５年度方針の登録率 37％以上とは、昭島市民の登録率か。 

事務局 分母は市の人口だが、分子は広域利用も含まれており、１割程度を占めている。ま

た、すでに 37.7％に達しているため目標値は修正予定である。 

委 員 一般向け事業のバイオリンコンサートは、バイオリンを弾くだけなのか。以前やっ

たハープはよみきかせもあり非常に良かった。 

事務局 来年度事業については内容をつめている最中であり、詳細は未定。 

委 員 管理課長が頻繁に団体見学をされているが、回数・人数はカウントしているか。 

事務局 年間で出しているので今はお伝え出来ない。オープンしたときは多かったが、現在

はそれほどでもない。 

委 員 見学は図書館が行うが、例えば研修を受けたボランティアが、図書館の利用方法や

大まかな説明を市民向けに行うと、市民は助かるのではないか。排架ボランティア

募集が 3/1 号広報にのっているが、毎年３月に募集しているのか。 

事務局 例年掲載しているものではなく、コロナ禍において活動される方が減ってしまっ

たこと、図書館協議会でもご意見などいただいていたことから、今回掲載した。 

広報掲載後の状況としては、３月から参加される方が３名、４月から参加される方

が２名、問合せや検討中の方も数名いる。 

委 員 市民向けの図書館の使い方については、旧館の時にやったことがある。 

事務局 利用者教育の重要性は認識している。 

 

 

第２回子ども読書活動推進計画評価等会議 

（１）令和４年度子ども読書活動実態調査報告 

事務局 ※資料３，４の説明 

会 長 ご質問、ご意見はあるか。 

委 員 昭島市民図書館と市内の学校図書館の関係は。共同で何かあるのか。 

事務局 協力ということで、団体貸出、ブックトーク、司書教諭等研修会を行っている。 

委 員 学校の生徒が選んだ本の展示はしているか。 

事務局 職場体験の中学生が作った POP を展示している。また、中学高校生の読書フォー

ラムでは、中学生のビブリオバトルの実施と市内の中学生が書いた POP を会場内

に展示している。 
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３ その他 

事務局 ３月 26 日に中学高校生の読書フォーラムを開催する。 

委 員 電子図書館は、学校向けの案内や指導はしているのか。 

事務局 GIGA スクール構想でタブレットを配っているので、そこの「お気に入り」に図書

館ホームページと電子書籍サービスを入れてもらっている。あわせて、市内小・中

学生の貸出券作成と電子書籍サービス利用の周知を、学校を通して行っている。ま

た、青空文庫を見れるようにした。令和３年度から利用は倍増しているので、子ど

もたちの利用が増えているという印象は持っている。 

以上 

 


